



Mi Universidad

Reportes de lectura

Sofhia Hoyos Bolaños
Unidad IV
Antropología médica II
Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Medicina Humana
Segundo semestre

28 de junio del 2024, Comitán de Domínguez, Chiapas

Medicina Tradicional AYURVEDICA

El Ayurveda o "ciencia de la vida" es el sistema médico tradicional practicado en la India desde hace más de cuatro milenios. Al igual que la medicina tradicional china, el Ayurveda es una ciencia holística que considera al ser humano en su totalidad (Cuerpo, mente y espíritu).

El ayurveda combina el empleo de plantas, una nutrición apropiada, una purificación, y ante todo, una forma de vida positiva para mantener la armonía y el equilibrio entre la mente y el cuerpo. Es decir, pone especial énfasis en la prevención de la enfermedad más que en la curación de los síntomas específicos. Según la filosofía ayurvédica estamos compuestos de tres energías vitales primarias denominadas doshas. Los nombres en sánscrito de los doshas son vata, pitta y kapha. Cada persona tiene una constitución diferente que viene determinada por los diferentes grados de cada dosha si bien en la mayoría de las personas predominan uno o dos de los doshas. Los doshas determinan nuestra personalidad, el aspecto físico, las habilidades innatas, la tendencia de nuestros pensamientos y emociones, etc. Todos nacemos con el nivel de cada dosha adecuado para nosotros. Cuando nuestros doshas se desequilibran debido a malos hábitos se desarrollan enfermedades

Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México.

Desde mediados de la década de 1980 hasta la actualidad, en México surgieron numerosas actividades estatales en el campo de la salud indígena, entre ellas, la conformación de asociaciones de terapeutas indígenas; el reconocimiento jurídico a sus actividades curativas; la incorporación en hospitales ubicados en territorios indígenas; la emergencia de oficinas federales y estatales para apoyar las medicinas "tradicionales" y alternativas-complementarias; el inicio, desarrollo e implementación de plataformas teórico-prácticas de cursos, talleres y diplomados dedicados a la denominada "Salud Intercultural"; cambios y adaptaciones en los establecimientos institucionales que validaron la pertenencia cultural de sus instalaciones; la capacitación de los trabajadores de la salud para adquirir competencias en el terreno intercultural; la enseñanza de la antropología médica y la interculturalidad en escuelas universitarias y centros de enseñanza superior. Con más de 25 años de experiencias sobre esta política de salud en pueblos originarios de México, es momento de hacer un recuento y elaborar una reflexión sobre su

Adolescencia y ritos DE TRANSICIÓN

A menudo se suele considerar que las teorías psicoanalistas desarrolladas por los autores denominados postfreudianos divergen radicalmente de las teorías elaboradas por los psicoanalistas lacanianos, razón por la cual frecuentemente observamos una dificultad para establecer el diálogo entre estos enfoques teóricos. Sin embargo, dicha dificultad no constituye una imposibilidad, tal como lo mostraremos en este ensayo. Por lo tanto, en esta ocasión vamos a arriesgar una articulación de las teorías lacanianas y postfreudianas en la cual resulta posible establecer puntos de convergencia entre estos enfoques psicoanalíticos. En ese sentido vamos a articular las tesis del psicoanalista Erick Erikson sobre la delincuencia juvenil, formuladas a mediados del siglo XX, y los planteamientos más actuales del psicoanalista laciano José Ramón Ubieto sobre la "criminalización de la adolescencia", que presenta grandes semejanzas con el concepto de "confirmación del delincuente" adolescente de Erikson. Para ello estableceremos algunas convergencias entre estos autores en relación al fenómeno de los nuevos ritos de pasaje al mundo adulto.

Obstinación

Dr. Sergio Sofri
Jimenez Ruiz

TERAPÉUTICA

El tema que oficialmente preocupa más en nuestra sociedad en relación con las enfermedades irreversibles o terminales es, en este momento, el de la eutanasia activa. En cambio, se da una situación mucho más frecuente y motivo de sufrimiento innecesario para el paciente es la llamada "distanasia", situación contraria a la eutanasia, y consistente en la aplicación no suficientemente justificada en ciertos pacientes, de tratamientos que empeoran su calidad de vida más aún que la propia enfermedad. No es extraño, pues, que la distanasia sea una de las razones por las que se solicita la eutanasia activa y por ello merece una consideración seria y rigurosamente analizada. En este sentido, la Real Academia de Medicina de Cataluña (RAMC), un organismo que ha cultivado y fomentado la reflexión sobre los grandes temas de la medicina, ha decidido pronunciarse corporativamente sobre la distanasia a través de un mensaje que pretende invitar a toda la sociedad a la reflexión. El llamado "encarnizamiento" terapéutico es una expresión coloquial popularizada por los medios de comunicación social, en las lenguas románicas, que tra-

Antropología DE LA MUERTE

La idea de Antropología de la Muerte, recuerda al texto de Thomas (1983). Sin embargo como disciplina está en los mismos inicios de la Antropología, conocida como "antropología evolucionista". Las características que detenta, esta antropología, es una serie de premisas asumidas: es la heredera directa del evolucionismo sociológico y biológico; son universalista; utiliza un método comparativo; busca los orígenes de las instituciones y creencias culturales; y los representantes de esta antropología se caracterizan por no visitar aquellas sociedades vivas de las que a veces hablan. Con el tiempo se les otorgó el calificativo de antropólogos de sillón; aunque obtuvieron ser nombres más ofensivos. Tylor clasifica la vida humana en tres estados: salvaje, bárbaro y civilizado. Este ha sido un autor muy criticado a pesar que en su época sus obras fueron traducidas a varios idiomas. Frazer describe que la humanidad ha pasado por tres etapas: la magia, la religión y la ciencia. Su obra más conocida es la Rama Dorada. Aunque Frazer simplificaba excesivamente los problemas del pensamiento simbólico que tales creencias presentan, los antropólogos continúan utilizando.

BIBLIOGRAFIA

- 1.- Alcalde, M, T. (2006) la tradicion ayurvedica. Oftarm, 25 (9). 82-86. Recuperado de <https://www.elsevier.es/es-revista-oftarm-4-articulo-la-tradicion-ayurvedica>.
- 2.- Campos Navarro, R. Peña Sanchez, E. Paulo Maya, A. (2017). Aproximacion crítica a las políticas públicas en salud idígena, medicina tradicional e interculturalidad en México. Salud colectiva, 13. (3). Pag. 443
- 3.- Uribe Arambulo, N. (2011). Adolescencia y ritos de transición. Una nueva articulación de psicoanálisis postfreudiano y lacainiano. Revista colombiana de ciencias sociales. Vol. 2, pp. 192-209
- 4.- Sabrafen, J., Abel Fabre, F. (2005). Obstinación terapéutica. Documento de la real academia de medicina de cataluna. Pag. 1-8
- 5.- Mansilla M. (2008). Los Albores de la antropología de la muerte. La muerte en los escritos de Tylor y Frazer.